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会 議 録 

会議の名称   令和６年 第１５回 白岡市教育委員会定例会  

開催日   令和６年１２月２６日（木）  

開催時間   午前９時００分 開会 ・ 午前１０時４３分 閉会  

開催場所   白岡市役所 ４階 特別大会議室  

教育長の氏名   横 松 伸 二  

出席者（委員

等）の氏名  

 横 松 伸 二       小野目 如 快  

 山 﨑 美佐江       福 永   肇  

和 田 玲 子  

欠席者（委員）

の氏名  
 

 

説明員の職・  

氏名  

教育部長          長 谷 川  亘 

教育総務課長        高 垣  秀 樹 

参事兼教育指導課長     蓮 見  宣 宏  

生涯学習課長        小 船  伊 純 

事務局職員の

職・氏名  
教育総務課主幹             神 田  晶 子  

点検評価員   吉 野 高 男       板 垣 時 夫  

会議次第  

１ 開会 

２ 日程第１ 会議録署名委員の指名                                                                                                                                     

３ 日程第２ 委任事務等報告事項  

第１ 区域外就学について  

第２ 就学すべき学校の指定の変更について  

第３ 専決処分の報告について  

第４ １２月議会定例会の一般質問について                                                                                                                                        

４ 日程第３  

議案第３０号 教育財産の用途変更に伴う所管換えについて 

議案第３１号 白岡市教育委員会事務局職員の分限処分について 

５ 日程第４ その他の事項 

その他１ 令和６年度二十歳のつどいについて  

その他２ 第３５回白岡新春マラソン大会について  

その他３ 第４回こもれびの森まつりについて  

その他４ １１月の教育委員会諸事業報告について 

６ 閉会  
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配布資料  別添のとおり  

傍聴者数   

 

１ 開 会  

教育長         出席委員５名、定足数に達しており開会を宣言した。  

            

２ 会議録署名委員の指名  

教育長         市教育委員会会議規則第１５条の規定により、山﨑委

員及び福永委員を指名した。  

 

教育長         委任事務等報告事項のうち、報告事項第１、第２、第

３及び日程第３の議案第３１号は個人情報を含むため、

非公開で行いたいが如何か。  

委員         （異議なし）  

教育長         異議なしと認め、非公開とする。審議の順番を変えて

公開案件からとする。 

 

３ 委任事務等報告事項（教育長報告）  

第４ １２月議会定例会の一般質問について  

【説    明】   （報告第４について、教育部長が資料に基づき説明した。） 

【質疑応答概要】  

Ａ委員         学校給食について、初めて残食率という言葉を聞いた。

病院では、入院した時の食事の完食率を記録しているが、

学校給食では残食率を記録しているのか。 

教育総務課長      文部科学省で、隔年で残食率の調査をしている。市から

データを提出しているが、全校ではなく１校分である。 

Ａ委員         では、具体的な残食率はどのくらいか。 

教育総務課長      令和４年度残食率については、市内小学校１校の１０日

間の平均で５．０３％、令和６年度の残食率は、令和６

年度市内中学校１校の１０日間の平均は、０．８８％で

あった。 

Ｂ委員         何年か前に総合教育会議で、地産地消について話し合っ

たことがあったが、その当時の地産地消の割合は２０％前

後だったという記憶がある。今はどのくらいの割合で地産

地消なのか。 
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教育総務課長      率についてのデータはないが、地産地消の取組について、

令和５年度実績で、白米、黒米、もち米、トマト、玉ねぎ、

ずいき、梨の７品目であった。 

Ⅽ委員         地域クラブ活動について、だいぶ休日の部活がこちらに

移行していると思うが、篠津中学校が２００人と多く、南

中学校、菁莪中学校と減ってくる。平日に部活をしている

子はどのくらい地域クラブ活動へ移行しているかのデー

タはあるか。また、学校ごとに違いはあるか。 

参事兼教育指導課長   学校ごとのデータはない。１１月から篠津中学校と白岡

中学校の教職員の兼職が多い。年度途中なので、新しい教

員ではなく、引き続き部活の顧問が指導している。南中学

校と菁莪中学校は移行済みなので引き続き参加している。

篠津中学校と白岡中学校はかなり高い割合で地域クラブ

活動に参加している状況である。 

１月から受益者負担が始まるので、委託先が人数を取

りまとめているところであり、今はお金が掛かっていな

いので多くが移行している。今後、調べた上で活動を研

究する必要がある。 

Ⅾ委員         ＰＴＡは、今、過渡期であると感じている。組織で活動

しようとすると、多少のお金が必要であるので、少しずつ

お金を集めている。自治会でもそうである。なければ困る

し、あったらある程度お金も必要である。生きていく上で

力を合わせて何かをやるには、強制ではないが、ぜひ入っ

てくださいというように、存在意義が必要である。お金集

める以上、総会でお知らせする必要がある。 

緩く、できる人がやる気持ちはあるが、目的遂行にあ

たり、入らない人もいる中で、何かを買うにもお金が必

要で、みんなの共通の目的のためにやっているので、目

的遂行のための理解が必要である。 

校長からＰＴＡの意見を聞きたいと言われた時、保護

者全員でなく、会長として意見を求められたこともある。

原点は学校のために良かれと思い、その場のメンバーで

できるようにやるのだが、始めると問題が出てきでしま

うものと思っている。賛否両論を内包して進むのだろう。

解決はしないだろうが、アナウンスが必要である。時間

があればできる人もいるという、緩い集団なので、強力
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なリーダーシップがあればよいが、参加者を募る、当日

仕切る、参加費を集める、ということで成り立つ内情な

ので、ＰＴＡはこういうものだという共通のものがあれ

ば、たたき台を教育委員会で作り、各校でアレンジし、

学校だよりやメールなどでまずは知らせ、活動を後押し

することが必要ではないかと思う。損得勘定で声高に叫

べば壊れる危うさがあるので、形を維持できる何か支援

が必要だと感じている。 

教育長         改革が進んで、任意加入でという声もある。一部加入率

が悪い学校もあるが、自ら入っていただいている。白岡で

はＰＴＡがよく回り出している。教育委員会としても支援

したいので、協力をお願いし、感謝する。 

Ⅾ委員         胃がん検診は通常なのか、オプションなのか。 

参事兼教育指導課長   健康増進課の答弁で、確実にがんの発見ができるとは言

えないような答弁だったと思う。成人用メニューで効果と

優位性を鑑み、今はやらないという答弁だった。 

Ｂ委員         質問にはないが、子供はＡＥＤの使い方を知っているの

か。先日のニュースで、ある中学生が、自転車置き場で倒

れた女性を助けるのに自分の通う中学校までＡＥＤを取

りに行き救助したということが報道されていたので、白岡

市ではどのようにしているのか知りたいと思った。 

参事兼教育指導課長   中学校で講習をやっているかはわからないが、消防署と

連携して消防士が講師となるＡＥＤを受けると、簡単な免

許がもらえる。小学生の自転車講習のような取組はあるか

もしれないが、今年度の取組は把握していない。 

Ｂ委員         地域部活動について、始めた当初、数年前に寄付を募っ

たと思うが、今は寄付を募ってはいないのか。確か目標金

額があり、達成したという報告は教育委員会にはなかった

ようだが。 

参事兼教育指導課長   以前クラウドファンディングをやっていたと思うが、あ

まり集まらなかったと記憶している。今回は運営団体が実

施する中で、寄付やクラウドファンディングで調達し、運

営に必要な費用が賄えるように努めるという内容が入っ

ており、市として集めるのではなく、運営団体が努力して

集めることとしていて、市としては集めることはしていな

い。 
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以前行ったクラウドファンディングでは、３００万円

の目標のところ、１１％の３５万円だった。 

Ｂ委員         地域部活動に賛同する人が少なかったのか、クラウドフ

ァンディングで行うことに賛同する人が少なかったとい

うことか。 

参事兼教育指導課長   １１％ではあったが、興味を持ち応援したい方が複数名

いた。寄付してくれた方は活動を応援したい方だと思う。

お金のあるなしでは、賛成か反対かはわからない。その頃

は地域部活動を開始したばかりで、今ほど話題ではなかっ

たので、賛成か反対かは言い切れない。 

Ａ委員         適正規模・適正配置の計画が気になる。近郊からも通わ

せたい学校とあるが、近郊から白岡市への越境が問題にな

ったので、魅力ある学校の言葉が独り歩きすると、そう取

られて近隣自治体に喧嘩を売ることになると思うので、気

を付けたほうが良いと思った。 

参事兼教育指導課長   近郊からも通わせたい学校がある場合、居住地から学校

を指定することになっているので、相手方の教育委員会と

の協議が必要である。通わせたいからということだけでは

難しい。言葉だけを見ると、そう取られてしまう。市とし

てそれほど魅力ある学校を作ってほしいという意味だと

思う。 

新しい学校に通わせたいというのは、基本的に相当な

理由かと言われれば、それだけでは教育委員会では認め

られない。 

教育総務課長      一般質問のレクチャーでは、子供が多い時代に市内で過

ごされたが今は子供が減少傾向で来ているので、議員とし

ては、賑やかな学校にしたい思いの中で言っていた。 

魅力的な学校の一例として、つくば市の一貫校を挙げ、

そういう学校があれば白岡市に通いたい、にぎやかにな

れば白岡市に住むのではないかとも言っていた。 

【承    認】    （質疑応答後、全員異議なく承認）  

 

４ 議案 

【上    程】 

教育長         議案第３０号 教育財産の用途変更に伴う所管換えに

ついて上程し、事務局から説明を求める。 
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【説    明】    （議案第３０号について、教育部長が概要説明を行い、

教育総務課長が資料に基づき説明した。） 

【質疑応答概要】 

Ⅾ委員         建物なので管理責任者は校長、教室は各教師が教室の

責任者だと思うが、この場合の責任者は誰か。 

教育総務課長      地域連携室は、地域の方、おやじの会や保護者などが

利用している教室である。利用頻度や別教室で活用でき

るか校長と協議、確認し、支障がないとのことで今回の

判断となった。 

学童保育所の管理には所長がいるが、今回は学校施設

なので、使用については校長が管理者となり、どう使う

かは校長の権限である。 

Ⅾ委員         机や教室の中の備品について決めるのは、現場の判断

で流動的に任せるのか。用途変更で使う側はどこまでき

めるのか。きっちり決めようとすると使いにくいと思う。

管理責任者としてはどこまでの管理なのか再度確認する。 

教育総務課長      学童保育所に用途変更となると教育総務課の手を離れ、

こども保育課の権限で備品の手配なども行うので、そち

らの権限となる。  

Ａ委員         菁莪小学校の学童保育所になった場合、教室という財

産の管理は教育委員会か。 

教育総務課長      文部科学省の補助で建てたものを学校施設でないとす

るもので、こども保育課の管理となる。 

Ａ委員         管轄も予算もこども保育課となり、校長の管理でなく

なるのか。 

教育総務課長      管轄外となる。 

【採    決】    

教育長         議案第３０号については原案とおり承認する。 

 

５ その他の事項  

その他１ 令和６年度二十歳のつどいについて  

その他２ 第３５回白岡新春マラソン大会について  

その他３ 第４回こもれびの森まつりについて  

【説    明】    （生涯学習課長が資料に基づき説明した。）  
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【質疑応答概要】  

Ⅽ委員         二十歳のつどいの記念品は毎年違うと聞いているが、

今回の記念品は何か。  

生涯学習課長      ３５０ミリリットルの黒のマグボトルと聞いている。  

【承    認】    （質疑応答後、全員異議なく承認）  

 

その他４ １１月の教育委員会諸事業報告について  

【説    明】    （生涯学習課長が資料に基づき説明した。）  

【質疑応答概要】  

Ａ委員         教育委員会諸事業は土日が多いが、夜間に行事を行うこ

とも多いのか。  

生涯学習課長      ３ジャンルでミュージアムゼミナールを実施している。 

仕事をしている方をターゲットとして、なかなか日中参加

できない方に絞り、少人数で深く講義内容を浸透させるた

めに行っている。  

Ａ委員         そういう時間にもできるということか。  

生涯学習課長      こもれびの森の会議室は、平日９時まで開館しているの

で、そこを活用して実施している。  

Ｂ委員         しめ縄づくり、ピザづくり体験など、五感をフルに活用

できる活動はとても大切だと思う。特にお子さんが参加で

きるのが良いと思っている。  

ピザの生地が発酵するまでの待ち時間に薪割りを習う

など、発想がとても楽しいと思った。その様な体験は、

大人になって生きてくると思う。しめ縄づくりなどもぜ

ひ続けて欲しい。  

夏にマコモで馬を作ったこともあったが、これも地域

の文化の１つなので、夏のマコモが生えている時期には

マコモで馬を作る体験を行い、これも次の世代につなげ

ていただきたいと思う。  

Ⅽ委員         確認だが、参加者が延べ４名となっている。写真では３

名の受講生と見受けられるが、いない日があったのか。  

生涯学習課長      最初の時の写真１名は職員である。受講生と見られる２

名のうち、実際は受講申し込みのあった２名中、欠席があ

って、延べ４名となっている。インフルエンザの罹患によ

り欠席した。  

Ⅽ委員         少しさびしい気がする。  
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【承    認】    （質疑応答後、全員異議なく承認）  

 

（傍聴人退席及び休憩）  

 

３ 委任事務等報告事項（教育長報告）  

第１ 区域外就学について  

第２ 就学すべき学校の指定の変更について  

【説    明】    （報告第１及び第２について、教育部長が概要説明を

行い、参事兼教育指導課長が資料に基づき説明した。）  

【質疑応答概要】    （質疑なし）  

【承    認】    （全員異議なく承認）  

 

第３ 専決処分の報告について、事務局から報告を求めます。  

【説    明】    （報告第３について、教育部長が概要を説明し、参事

兼教育指導課長が資料に基づき説明した。）  

【質疑応答概要】     ～非公開案件につき内容省略～  

【承    認】    （質疑応答後、全員異議なく承認）  

 

４ 議案 

【上    程】 

教育長         議案第３１号 白岡市教育委員会事務局職員の分限処

分について上程し、事務局から説明を求める。 

【説    明】    （議案第３１号について、教育部長が概要説明を行い、

生涯学習課長が資料に基づき説明した。） 

【質疑応答概要】    ～非公開案件につき内容省略～  

【承    認】    （質疑応答後、全員異議なく承認）  

 

５ 閉 会  

教育長         以上をもって閉会を宣言する。  
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議事のてん末・概要を記載し、その相違なきを証するため、ここに署名する。 

 

令和  年  月  日  

 

            教    育   長  

 

            議 事 録 署 名 委 員 

 

            議 事 録 署 名 委 員 

 


